

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Provin. 10 Estranj. y Ultr. 24

Las suscripciones y anuncios se admiten en la administracion calle del Rubio, núm. 23

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entre gando su importe en Madrid o enviándolo en metálico, libranza o sellos de correo a la adm. nistracion, o lle el Rubio, núm. 23 que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVII.-NUM. 2,131 DE LA NOCHE.

MADRID, LUNES 4 DE ABRIL DE 1864.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Las noticias recibidas por el correo de anoche de la enfermedad del Papa no son alarmantes. Su Santidad sufre dolores en las piernas. Recientemente se le ha hecho una incision en la parte enferma, y esta operacion ha producido en el estado general de Su Santidad una mejoría sensible.

El estado de salud del rey de Wurtemberg empeora cada dia. Desde hace algunas noches S. M. no puede dormir, y la opresion que le hace sufrir cruelmente va más bien en aumento que en disminucion. El príncipe heredero reemplaza provisionalmente a su padre en la presidencia del Consejo de ministros y en el despacho de los asuntos más urgentes.

A pesar de la proximidad de la primavera, las partidas borbónicas no aumentan en Nápoles; lejos de ello han sufrido descalabros de importancia. El cabecilla Nicco-Nanco ha sido muerto en un encuentro por los guardias nacionales; en la misma ciudad de Nápoles ha sido además preso el jefe de la banda que hacia sus escursiones por las inmediaciones de Castelmare y del Vesubio, y en la Basilicata ha parecido otro jefe con quince de los suyos, siendo dispersada la banda que mandaba. Por fin, el famoso Croco, reducido a la impotencia, anda oculto por los bosques.

En la presente semana se reunirá la Dieta de Frankfurt para responder a la proposicion relativa a la conferencia que ha de arreglar la cuestion dinamarquesa. La Dieta no está de acuerdo en el modo como deben ser representados los Estados señoriales de Alemania. Algunos desean que dichos Estados designen por sí solos el gobierno encargado de elegir el plenipotenciario de la Confederación germánica, pero Prusia y Austria no quieren renunciar al derecho que les dan el número y la importancia de sus poblaciones alemanas para influir dentro de la Dieta en la eleccion del representante de Alemania.

Las últimas noticias de Méjico aseguran que la hostilidad entre el clero y las autoridades francesas habia disminuido mucho; y que el P. Miranda habia aconsejado al arzobispo monseñor Labastida que contemporizase con los jefes de la intervencion.

Con motivo de haberse celebrado en San Petersburgo el aniversario de la entrada de los rusos en París, dice *El Invadido ruso*, que siendo este un hecho glorioso, es justo celebrarlo. *La Patrie* no estraña que el periódico moscovita lo califique de glorioso; pero sí de que haya quien en la tribuna y en la prensa francesa elogie las ideas liberales del czar y asegure que su gobierno profesa simpatías al del vecino imperio.

El gobierno nacional polaco ha publicado una circular diciendo a los campesinos que nada deben a Rusia por la concesion de la propiedad de las tierras que cultivan, pues esta propiedad la tenian adquirida desde el año último. En dicha circular se mantiene el principio de la indemnizacion por el Estado a los señores antiguos propietarios.

Se asegura que entre los diputados de oposicion en el Cuerpo legislativo frances ha ocurrido una escision, y que Mr. Fabre y sus colegas se separan definitivamente de Mr. Ollivier. La causa ha sido el proyecto de ley sobre asociaciones.

El nuevo llamamiento de 200.000 hombres hecho por el presidente de los Estados Unidos federales, M. Lincoln, ha sido muy mal recibido por las poblaciones, que ven en perspectiva la necesidad de acudir a la quinta para sacarlos. Con los 200.000 hombres que ahora se piden se eleva a un millón el número de soldados que el gobierno federal ha puesto sobre las armas desde junio de 1863.

D. Manuel Murillo, actualmente representante de Washington en los Estados Unidos de Colombia, ha sido proclamado presidente de esta república.

Las autoridades francesas, al ocupar la ciudad mejicana de Acapulco, no han impedido la entrada en el puerto a todos los buques, sino únicamente a los que lleven contrabando de guerra.

La corrida de toros de ayer tarde fué mejor que las dos anteriores; los bichos dieron juego y la cuadrilla trabajó con celo para complacer al público, que llenaba por completo toda la plaza. El cuarto toro cogió al simpático banderillero Ortega (el Cuco), que tuvo la desgracia de caer al dar un recorte; pero afortunadamente se salvó sin otro accidente que un pequeño rasguño en el dedo pulgar de la mano derecha, que le impidió banderillar, si bien siguió ayudando a la lidia con su capote, siempre oportuno. El maestro y el Tato dieron buenas estocadas, y el Gordito puso banderillas dando el quibre. El público aplaudió mucho a los tres con justicia. La presidencia, que estaba a cargo del Sr. D. José Teresa García, no pudo ser más acertada.

La funcion del Liceo Piquer no se verificará como se habia anunciado hoy

lunes, sino el miércoles de la presente semana.

Una correspondencia financiera de París dice que la reunion de la conferencia es ciertamente la mejor garantía de la conservacion de la paz; pero entre los bajistas parece cosa acordada que no se la dé esta significacion antes de la liquidacion: de aquí que en el trascurso de la semana no se haya hablado en la Bolsa más que de la inminencia de la guerra europea.

Añade el corresponsal que la reduccion del tipo del descuento es un testimonio elocuente de la tendencia a rehacerse de la Caja del Banco de aquella plaza: la del de Londres, segun su último balance hebdomadario, ha tenido un aumento de 500.000 libras esterlinas próximamente ó sea 13 millones de francos. La situacion monetaria es, pues, si no inmejorable al menos buena: solo el temor de la guerra ha sostenido y sostiene la baja, que se ha desarrollado en unos valores y desaparecido en otros.

En la semana que acaba de transcurrir no ha carecido de animacion al movimiento de la Bolsa de Madrid. El 3 por 100 consolidado, de 52 ha ascendido a 52,05; el 3 por 100 diferido, de 47,80 ha descendido a 47,70; la amortizable de 1.ª a 54; la de 2.ª, de 31,75 ha ascendido a 30,30; el personal, de 26,85 ha ascendido a 27; las obligaciones para pago de subvenciones de ferro-carriles a 93,70; las acciones de Banco de España, de 201 han ascendido a 201,25.

Las sesiones del Cuerpo legislativo francés que se habian prorogado del 5 de marzo a igual fecha de abril, se van a prorogar de nuevo, y esta nueva prórroga durará por lo menos un mes. Hacia mediados del mes empezará en dicho Cuerpo la discusion de los presupuestos.

El gobierno frances va a dirigir una circular a sus agentes diplomáticos en el extranjero, manifestándoles su intencion de pedir que caso de que se reúnan la conferencia para arreglar la cuestion de Dinamarca se oiga en ella el voto de las poblaciones interesadas, es decir, la de los Ducados dano-alemanes.

Nos escriben de Segovia, que seguia instruyendo la sumaria sobre el suceso ocurrido en una de las procesiones de la pasada Semana Santa, entre paisanos y alumnos del colegio de artilleria; suceso cuyo origen no tiene importancia alguna, como ha querido dársele, y del cual se creia que no resultaría nada que pudiera afectar el buen nombre de los jóvenes cañales, ni mucho menos el de los vecinos que tomaron parte en el lance, hijo de un momento de poca reflexion únicamente.

Se ha publicado el segundo número del tomo tercero de la notable revista *El Arte en España*, que contiene varios interesantes artículos de los Sres. Cardenera y Mariátegui; y grabados tan bellos como todos los que lleva dados a luz aquella publicacion.

El proceso contra Mr. Armand que tanto da que hablar a la prensa del vecino imperio va a ser causa de una peticion al Senado firmada por gran número de personas, y destinada a esclarecer un punto dudoso de la legislacion penal francesa. Acusado Mr. Armand de haber intentado matar a un criado suyo, ha sido absuelto libremente por el jurado de Asises; pero el tribunal de Derecho del mismo punto le ha condenado a pagar 20.000 francos por daños y perjuicios al criado. La cuestion consiste en determinar si el declarado inocente del delito por que se le acusa puede ser responsable a la indemnizacion civil por los perjuicios que se han ocasionado a causa del mismo delito, y si un tribunal de Derecho puede imponer una condena como la que se trata despues de declarar el jurado que el acusado es inocente. Los peticionarios solicitan que se conceda al jurado el derecho de fijar la cantidad a que deba ascender la indemnizacion en cualquier causa criminal y condenar al pago a quien resulte obligado.

El sábado 9 da una comida diplomática Mr. Crompton, ministro de Inglaterra en esta corte.

Para mañana a las dos de la tarde está citada la comision de diputados de abolicion de reforma para oír al gobierno sobre este importante proyecto, y formular inmediatamente su dictamen en todo favorable al mismo proyecto.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 836 fanegas de trigo, de 46 a 51 rs.; la cebada de 29 a 31, y la algarroba a 44.

El jueves tomó posesion de su destino el nuevo administrador jefe de la fábrica de tabacos de Alicante, D. Juan Travado.

El jueves llegaron a Alicante varios diputados provinciales de los diferentes distritos, con objeto de asistir a la reunion para que está convocado aquel cuerpo, que debió tener lugar ayer por la mañana, con objeto de ocuparse del repartimiento del cupo de la quinta, de algunas propuestas para la provision de las vacantes que resultan en el consejo, y de la resolucion de otros varios asuntos importantes de interes provincial.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica la real orden de que habiamos dado cuenta, declarando sin efecto los nombramientos de consejeros provinciales de número y supernumerarios hechos por reales órdenes de 17 de diciembre último, en razon a que se han verificado con posterioridad a la promulgacion de la ley para el gobierno y administracion de las provincias, y adolecen, por lo tanto, de un vicio de nulidad que no bastan a subsanar las circunstancias especiales en que se hicieron.

Han sido aprobados, y hoy aparecen en el periódico oficial, los estatutos y reglamento para el régimen y administracion del Banco de Vitoria, creado por real decreto de 11 de marzo. Al propio tiempo se ha dispuesto que la constitucion definitiva del dicho Banco quede aplazada hasta tanto que se realice el capital social efectivo con que debe fundarse dentro del plazo prefijado en la ley.

La suscripcion para socorrer a los que sufrieron pérdidas por el terremoto de Manila ascendia ayer a la cantidad de 3.278,783 rs. 97 cént.

Con el título de *Economía rural española* acaba de publicarse el primer tomo de una obra que ofrece ser de gran importancia para nuestra agricultura. Su autor, el señor de Hidalgo Tablada, reseña la economia y legislacion rural de los pueblos antiguos y pobladores de España, desde la antigüedad más remota hasta hasta nuestros dias. Averigua el valor de las tierras, producciones y animales en lo general de la Península, y particularmente en las provincias de Andalucía, la Mancha, Castilla y Valencia, etc. Fija las dimensiones más convenientes para el cultivo, segun las condiciones de localidad. Explica la produccion de cereales y de prados, y las proporciones en que deben estar las tierras dedicadas a ella.

Recomendamos la obra del Sr. Hidalgo Tablada, como útil, no solo a la clase labradora, a la que lo ha dedicado su autor, sino tambien a los aficionados al estudio de la administracion y economia pública. El anuncio de esta publicacion lo verán nuestros lectores en el lugar correspondiente.

Los candidatos a la representacion de la Dieta germánica en la proyectada conferencia para arreglar la cuestion dinamarquesa son Mr. Pfordten, ministro de Baviera, el baron Reut de Sjonja y Mr. de Reggenbach de Baden.

Han visto la luz pública dos interesantes volúmenes, que con el título de *Proverbios ejemplares* ha escrito el conocido literato D. Ventura Ruiz Aguilera. En ellos demuestra su autor las relevantes dotes de escritor ameno y castizo, presentando animados cuadros de la vida social, cuyo ingenioso artificio envuelve saludable ejemplo y moral enseñanza. Cada uno de dichos volúmenes forma una serie.

El 25 del corriente se subastará en la forma y puntos procedentes el servicio de la conduccion diaria del correo de ida y vuelta entre Bilbao y Santander.

La *Gaceta* de hoy publica un anuncio convocando a concurso para proveer varias escuelas de niños y niñas.

Con la entrada de la primavera cobra animacion la moda y se preocupan grandemente las señoras con las novedades que ofrece aquella caprichosa deidad. Las telas que tienen más aceptación para trajes elegantes, pero de pocas pretenciones, son el *Shanghai* a rayas y a cuadros de todos colores sobre fondos claros, ó con dibujos cachemir caprichosamente combinados. El foulard Peckin, fondo negro con rayas púrpura y negro, ó con pequeños rasos azul y oro es otra de las novedades de la estacion: las florescitas Pompadour, sobre fondos claros, están tambien muy en moda. Para trajes más elegantes el gró liso de colores claros, ó con rayitas tan estrechas que no se ven a cierta distancia, es otra novedad, que han aceptado la mayor parte de las señoras de buen tono. Por último, para trajes esmerados, nada hace elegante como el moiré antiguo: en esta clase de tela, se cita un lindísimo corte de vestido, fondo gris claro, cubierto con un lindísimo dibujo formado de plumas de pavo real perfectamente imitadas, colocadas sin ninguna simetria, y graciosamente enlazadas; este mismo dibujo se reproduce sobre fondo habana claro, flor de malva y azul.

Las últimas noticias del teatro de la guerra en Dinamarca no dan cuenta de ningún hecho de armas.

Los habitantes de Jutlandia, llegados a Copenhague, se quejan de la rapacidad de los croatas que sirven en el ejército austriaco. Los croatas son, sin embargo, las mejores tropas que tienen los austriacos, sobre todo para los ataques a la bayoneta.

Al ejército dinamarqués le falta, sobre todo, el número de oficiales necesarios. Hay compañías de 200 hombres mandadas por un capitán y un teniente. Muchos oficiales de mérito han sido muertos desde 1.º de febrero. Las vacantes que han dejado en las filas se van cubriendo con oficiales suecos que diariamente llegan a tomar parte en la guerra, con per-

miso de su gobierno. Estos oficiales, que generalmente pertenecen al arma de artilleria, son muy bravos é instruidos.

Ayer se inauguraron en Bilbao las Escuelas dominicales que se han establecido para la instruccion de los adultos de la clase pobre.

El puerto de Tarragona va adquiriendo mayor movimiento mercantil cada año. En el último entraron en él 2.974 buques, de los cuales 216 eran extranjeros.

En Valdepeñas se ha acordado establecer un Casino por muchos de los vecinos de la poblacion que tienen el empeño de que esté instalado muy en breve.

La empresa constructora de las obras del puerto de Alicante lleva adelante con extraordinaria rapidez los importantes trabajos que tiene a su cargo. Se propone terminar el muelle de costa para fin del verano, en cuya época podrá ya verificarse en él la carga y descarga de los buques de mayor porte. Con este objeto y con el de facilitar las operaciones de la construccion, acaba de adquirir una tercera draga de pece calado, que se destinará a la limpieza del fondo en toda la longitud de la escollera que hoy comprende el malecon.

El sábado tomó posesion de la comandancia general de Sevilla el mariscal de campo Sr. Rentero.

Se dice en Barcelona que ya no sale de aquella plaza el regimiento de la Princesa, porque siendo el pensamiento del ministro de la Guerra relevar tan solo los cuerpos más antiguos del distrito, no corresponden al referido cuerpo marchar a Mahon, segun se habia dispuesto. Parece que en este caso tocara salir del Principado el regimiento de Albuera, que se halla en Cataluña desde 1860, época en que el de la Princesa formaba todavía parte del ejército de ocupacion de Tetuan.

Leemos en un diario de Sevilla: «Hace un mes, nos dicen, que se ha recibido una real orden para que no se despache azogue en estas atarazanas. Las muchas industrias de esta capital y su provincia que necesitan de este artículo, sin poder adquirirlo, tendrán que cesar; los establecimientos de farmacia, cuando tengan que hacer un medicamento, dejarán morir a los enfermos por no tener medios de adquirir el azogue, artículo que solo el gobierno posee.»

El *Telégrafo* de Barcelona oyó decir que el sábado habia llegado a aquella ciudad una real orden por la que se declaraba resuelto en principio el derribo de la ciudadela.

Segun un parte telegráfico que ha dirigido a sus amigos de Barcelona el Sr. Madoz, no irá éste a aquella capital tan pronto como pensaba, por impedírselo impertinentes atenciones.

El señor arzobispo de Tarragona sufrió un nuevo ataque el sábado, volviendo a hallarse su vida en inminente peligro.

Las obras de la estacion provisional del ferro-carril adelantan mucho en Tarragona. El telégrafo está ya colocado en toda la linea.

La censura de teatros del reino ha examinado y aprobado, durante el mes de marzo último, veintisiete obras dramáticas, que son: Un baile de máscaras, (comedia original.) Lo que pueden las mujeres, (juguete original.) El pleito y la transaccion, (comedia original.) El Rey de copas, ó una celada inocente, (comedia original.) Otro nudo gordiano, (comedia original.) Los esterminadores, (zarzuela.) Los dioses del Olimpo, (zarzuela.) La sensitiva, (comedia original.) Salir sola, (comedia.) Las herrerías, de Maramba, (comedia.) Juan Perez de Mantaban, (drama original.) Un beso y un bofetón, (comedia original.) Un banquero, (drama arreglado del frances.) Bernarde del Carpio, (drama original.) La mano de Dios ó la venganza de Arturo, (drama original.) El mayor escollo, (drama original.) Prendas de amor, (comedia.) El telégrafo eléctrico, (disparate cómico arreglado del frances.) A salto de mata, (zarzuela original.) Elisa, (juguete lírico original.) A buen hambre... (disparate mayúsculo original.) La Envidia, (zarzuela original.) El pastor de Buitrago, (juguete.) El tapete verde, (comedia.) Amar al prójimo, (drama.) Celos, amor y fortuna, (capricho lírico.) La velada de San Juan ó la apuesta, juguete lírico original.

Las obras del camino de hierro de Ciudad Real a Badajoz adelantan bastante. Los jefes de la empresa las han visitado é inspeccionado recientemente, ordenando que se redoblen los esfuerzos para abrir en un breve plazo las secciones quinta y sexta.

Hace pocos dias que por una cuestion insignificante llegaron a las manos varios vecinos de Puertollano, resultando uno muerto y tres heridos gravemente. El juzgado instrua la causa correspondiente sobre tan escandaloso suceso.

Parece que está acordada la reposicion del Sr. D. Andrés Falgueras en el cargo de administrador principal de Hacienda pública de la provincia de Alicante, se-

gun aseguran a un diario de aquella ciudad.

La municipalidad de Sevilla está desplegando grande actividad en la construccion de las cañerías para aumentar el surtido de aguas potables en varios puntos de la poblacion.

Dicen de Málaga que en estos dias circulan por aquella ciudad muchos moros, los unos procedentes de Melilla y otros de Orán, que han ido a visitar la poblacion.

Tenemos noticias de Santhomas, fecha 2 de marzo último. Acababan de llegar de tránsito en la mala inglesa del Pacífico varios españoles, y todos tuvieron ocasion de deplorar la indigna burla de que habian sido objeto el actor Sr. Ortiz y sus añados D. Gonzalo, deña Matilde y deña Carolina, contratados en Madrid para el teatro de Lima, que salieron de Inglaterra en el primer vapor de febrero. El comisionado peruano les habia hecho creer al contratarlos que el peso del Perú era equivalente al duro español, y cuidó muy bien de no advertirles que la moneda tenida por de plata es allí de cobre ó hierro plateado. Ya se puede calcular la amargura que experimentarían los citados sujetos al informarse por primera vez en Santhomas de que el peso peruano, suponiéndole de buena ley, solo vale 15 rs. vn., y que la moneda indicada plebea en el cambio con Europa un 32 ó 33 por 100, á causa de su calidad; de suerte, que reducidos a 13 rs. los 20 que atribuian al peso peruano, y deducidos de dichos 13 unos 4 rs. 33 cént. por razon de cambio, quedan líquidos en cada peso 8 rs. vn. 67 céntimos. La desesperacion se pintaba en el semblante de nuestros compatriotas al verse burlados en tales términos, sobre todo en Ortiz, que lleva su esposa y tres hijos; y de consiguiente, no puede adoptar una resolucioin cualquiera. Este triste suceso es una prueba de la escasa formalidad de algunos agentes americanos que vienen a hacer contratos a Europa, y debe servir de útil advertencia a los que puedan intentar trasladarse a aquel país, seducidos por lisonjeras promesas que no siempre se cumplen.

El gobierno de Turin vigila con especial cuidado los trabajos del partido de accion para impedir que comprometa seriamente la causa italiana. Recientemente se han hecho pesquisas en la casa de un banquero depositario de los fondos de Garibaldi, recogiendo una cantidad de dos ó tres mil francos que aparecia en los libros, como perteneciente al partido de accion.

El representante de Italia en San Petersburgo, marqués Pépeli, ha abandonado esta capital, y se cree que no vuelva a ella en mucho tiempo, pues las relaciones del gabinete italiano y el ruso no son actualmente, segun se dice, las más cordiales.

Las diputaciones de varias provincias se reunieron ayer para hacer la distribucion entre las pueblitos de los cupos designados a cada una de aquellas para cubrir el reemplazo del ejército.

Ha llegado a Alicante el brigadier don Juan García Torres, jefe de una de las brigadas del ejército de Valencia, con objeto de encargarse interinamente del mando militar de la provincia hasta la llegada del propietario nombrado para reemplazar en este cargo al Sr. Carbó.

Ha sido nombrado rector del Seminario conciliar central de Valencia el canónigo D. Manuel Gomez Salazar, vacante por la promocion al obispado de Oviedo del M. I. Sr. D. José Luis Montagud, que desempeñaba aquel cargo.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 139.837 rs. producto de 2.594 imposiciones, de las cuales 103 eran de nueva entrada. Las devoluciones ascendieron a reales vellon 161.379,53.

La Junta de damas de honor y mérito ha empleado en el objeto de su institucion 80.468,76 rs. durante el año próximo pasado. El importe de las entradas en la Caja de dicha junta, durante el mismo periodo, fué el de 143.129,17 rs. Quedan por consignate 67.660,69 de existencia, de cuya cantidad 20.903,28 se hallan en la Caja general de Depósitos.

Durante el año próximo pasado la Junta de Damas de honor y mérito distribuyó 14.260 rs. entre las diez y siete parroquias de Madrid para el pago de lactancias.

En el hospital de San Juan de Dios han ingresado durante el mes de marzo 73 hombres y 79 mujeres, aumentando el número de los primeros a 173 y a 229 el de las segundas. En el mismo periodo han fallecido dos hombres, han curado 68, y de las mujeres 100. En fin de mes quedaban 402 enfermos. Las limosnas recibidas ascendieron a 5.000 rs. procedentes de dos mandas.

El premio de 12.000 duros correspondiente al último sorteo de la lotería, se ha repartido entre casi todos los moradores del barrio de Santa Lucía (Cartagena), los cuales compraron el billete agraciado, contribuyendo algunos de ellos con la pequeña cantidad de ocho maravedis.

El inspector de vigilancia D. Cayetano Dominguez ha puesto a disposicion de la autoridad a cierto sujeto que ayer tarde dio un golpe en la cabeza a un guarda de la via del ferro-carril del Mediterraneo. El herido fué conducido al hospital.

Tambien puso a la sombra a otro pajero de cuenta que hacia deposito de cuanto podia robar a la Compania, y anoche fueron hallados algunos, entre otros 106 piezas de hierro que habia enterrado en el término de Villaverde. A este reconocimiento que hizo dicho inspector a las dos de la madrugada, le acompañaron dos dependientes suyos y el cabo primero y un guardia de la veterana del punto del Hospital. Hace pocos dias puso en la cárcel a otro nene que se llevaba un baul del muelle de mercancías de la estacion.

El Sr. D. Gregorio Lopez, que inventó un sistema de arneses para evitar los vuelcos de los carruajes, y cuya prueba oficial se verificó dias pasados a completa satisfaccion en Bilbao, según le consignamos oportunamente, se ha trasladado a Madrid con el objeto de utilizar su importante invento, y tenemos entendido que se propone visitar tambien a Paris y Londres.

El Instituto médico valenciano celebró el sábado el aniversario vigésimo cuarto de su instalacion. El acto fué solemne y presidido por la autoridad civil. Despues de algunos discursos interesantes sobre la ciencia, que pronunciaron varios señores doctores, se leyó el programa de premios, que es el mismo del año anterior, por no haberse adjudicado por falta de aspirantes.

Segun los figurines y descripciones de trajes que traen los periódicos de modas de la capital del vecino imperio, los cuerpos más modernos para vestidos de señora se cortan de hechura de chaquetilla. Algunas modistas parisienas han puesto en moda la albeta larga, que recuerda las escacas que llevaban los caballeros de la corte de Luis XV. Esta albeta se modifica de diversas maneras; haciéndola corta, dándole forma cuadrada por la parte inferior, ó adornándola con tres pliegues a cada lado. Los cuerpos con albeta postillon, que tambien están muy en moda, han sufrido algunas modificaciones: la que forma tres albetas un poco más anchas por la parte interior que por la superior es la más aceptada. La chaquetilla llamada guarda francesa es otra de las novedades escéntricas de la estacion; esta chaquetilla tiene una albeta no muy larga cuyas puntas están dobladas hacia afuera formando una solapa que se cubre con tafetan del mismo color que el del vestido. Finalmente otra chaquetilla llamada increíble goza de mucho favor: esta chaquetilla tiene una albeta cuadrada por la parte inferior, rodeada de entrecos, y que llega hasta la mitad de la falda; de cada lado de esta albeta salen otras dos albetas que son una prolongacion del costadillo de la espalda y que caen encima de la gran albeta cubriéndola hasta su mitad.

Ha llegado a Madrid, de vuelta de su viaje a las provincias de Andalucía, el embajador de Francia Mr. Barrot.

A las seis de la tarde, la señora marquesa viuda de Vega de Armijo continuaba de suma gravedad. Desde las diez de la noche, hera en que se agravó ayer, el estado de la enferma ha seguido empeorando.

Recuerda la Revista minera que hace tres años que por haber intentado que saliese el agua mineral de Carratraca a más altura que la debida, quedó reducido su caudal a la mitad. Se formó expediente, y fué de real orden un ingeniero de minas a estudiar las causas de este trastorno, sobre que presentó un informe. Con este motivo, la Revista escita al gobierno a tomar las medidas conducentes para que no se reproduzcan, disponiendo que no se toque a ningún manantial de aguas minerales sin el conocimiento del ingeniero de minas de la provincia, aunque las aguas sean de propiedad particular, como se hace en Francia, pues al gobierno debe corresponder en esta parte la inspeccion suprema, como tiene lugar respecto de las sustancias cuyo beneficio es objeto de la ley de minas. Si los poseedores de éstas no pueden ser dueños absolutos de ellas, con las aguas minerales debe establecerse lo mismo, puesto que en la conservacion se interesa la sociedad.

El señor conde de Bellocain, presidente de la B. casa de socorro, deseando aumentar los ingresos del establecimiento, a cuyo frente se halla, ha dirigido ó piensa dirigir una circular a varios vecinos bien acomodados de las filigras de Santa Cruz, San Luis, San Gines y San Martín, que pertenecen al distrito indicado, a fin de que contribuyan con sus limosnas por medio de suscripciones, como lo verifican otros muchos al sostenimiento de dicha casa.

No dudamos del buen éxito de esta gestion, porque muchas personas se van convenciendo de que es más provechoso el distribuir las limosnas a necesidades verdaderas, como se hace en las casas de socorro, que no a muchos mendigos ambulantes, de conducta é indigencia dudosa, y que cuando los quieren llevar a los asilos de beneficencia se resisten de un modo que llama la atencion, y los hace muy sospechosos.

El gobierno italiano va a publicar y a hacer que circule por toda Europa el proceso formado a los hermanos La Gala y otros bandidos napolitanos.

El jueves último llegó a Córdoba, hospedándose en la posada nueva de la calle de San Pablo, un caballero que dijo llamarse Leonardo Sanchez y ser natural de

Santiago, en Galicia, y que habia estado sirviendo con Garibaldi en clase de oficial: durante la noche se levantó tres ó cuatro veces para pedir agua, dando señales de desahogo; por la mañana preguntó hacia donde habia un café, y entónces se marchó: poco despues la familia del campanero de la catedral lo encontró en el que hace cuarenta y un escalones de la torre, con un pañal hundido en el pecho y casi exánime. Dado parte, acudió el inspector de vigilancia con su secretario, quienes al prestarle auxilio vieron con asombro que ante ellos y el facultativo señor Cañete, el mismo suicida se sacó el pañal de la herida: a seguida se le administró la Estremanione y condujo al Hospital, poniéndolo a disposicion del señor juez, que acudió tambien al sitio de la desgracia. Del reconocimiento que se hizo en la ropa que llevaba puesta, resultó que tenia en el chaleco 82 napoleones y una peseta y en el pantalón 17 rs. en calderilla; tambien se le encontró un pasaporte expedido en Génova en 23 de octubre de 1863, por el que se vió que tiene 31 años de edad; y en los bolsillos de la chaqueta, ademas de muchas cartas de familia, llevaba algunos retratos de Garibaldi, Mazzini y otros personajes de Italia: se calcula que padece rasgos de demencia y que sin duda pensó tirarse de la torre y que encontrándola cerrada determinó suicidarse con el pañal que llevaba.

En Córdoba va a publicarse un nuevo periódico diario, titulado El Progreso.

El señor obispo de Orihuela regresó ayer a dicha ciudad despues de haber pasado algunos dias en Alicante.

Hoy han debido inaugurarse en Granada las obras del gasómetro que ha de servir para la fabricacion del gas del alumbrado.

Antúciase la próxima presentacion al Senado de una proposicion de ley, concediendo a D. Arturo de Marcarco, M. Miguel Chevalier, M. Fernando de Lesseps, M. Leopoldo Werner, sir Carlos Bright y a sus asociados, las líneas telegráficas terrestres y submarinas, que desde Cádiz a las islas Canarias y de la isla dinamarses de Santhomas, pasando por las Antillas, se dirijan a Key-Wert. Segun el diario, firmarán esta proposicion de ley los señores marqueses de Guad-el-Jelú, don José Maria de Apodaca, D. Andrés de Arango, D. Francisco Lersundi y D. Francisco Mendoza Cortina.

Los prusianos refieren del siguiente modo el combate del 28 de marzo delante de Duppel: Los dinamarqueses hicieron una salida aquella madrugada, fingiendo atacar el ala izquierda de los prusianos, y dejándose al parecer certar la retirada; para conseguirlo, avanzaron dos regimientos prusianos, engañados por esta maniobra, y advirtieron demasiado tarde que sus enemigos tenian oculto per un repliegue del terreno un numeroso destacamento. Trabajó entónces reñida lucha, viéndose los prusianos obligados a retroceder y sufriendo bastantes pérdidas. La 3.ª compañía del 8.º regimiento, que fué la más castigada, tuvo noventa bajas.

En las Cámaras portuguesas ha empezado a tratarse de la importante cuestion del ferro-carril del Miño, como le titula nuestro apreciable colega el Correo del Norte. Vemos con gusto que va desapareciendo la oposicion que encontraba esa continuacion de la linea del Norte, para venir a enlazarse en Valenca con la nuestra, y que la discusion de las últimas sesiones ha versado sobre la direccion que debe llevar, abogando el Sr. Gomes de Castro porque atravesase los ricos valles do Cavado, do Lima é do Minho, para venir a Braga, mientras que el Sr. Pereira da Cunha sostiene que debe seguir por Pavia de Varzim a Vianna, continuando por el litoral y corriendo paralela con el río Miño hasta Valenca ó sus inmediaciones para enlazarse con la linea española, pues solo así representará esa linea el complemento de la del Norte, que debe ligar por esta parte al reino portugues con toda Europa.

TERCERA EDICION.

SS. AA. RR. los infantes duques de Montpensier y toda su real familia saldrán el 10 de mayo para Inglaterra. El 30 de mayo se verificará en Charente el casamiento de la infanta Isabel con su primo el conde de Paris. Aun se sabe el tiempo que los duques de Montpensier permanecerán en Inglaterra al lado de los reyes casados; pero se cree que pasarán allí el estío.

Por la Visita eclesiástica se ha dispuesto hacer importantes obras en la iglesia parroquial de San Sebastian de esta corte. Se va a embalsar con piedra de Colmenar el piso, a blanquear toda la iglesia y a retocar los altares.

Por despacho telegráfico se sabe que el arzobispo de Tarragona, Sr. Costa y Borrás, se ha agravado en su dolencia, y que anoche habia pocas esperanzas de conservar su vida.

Anoche llegaron a Madrid la primera donna señora Spezia y el baritonó señor Aldighieri.

Mañana debutará en el teatro Real, con la ópera Il Trovatore, el nuevo tenor Sr. Pancani.

El estreno de la ópera Don Juan se apresurará, por haberse encargado hoy de la parte de baritonó el Sr. Aldighieri, que ya la ha cantado en otros teatros.

El viaje de Garibaldi a Londres ha hecho creer a muchos que tiene por objeto poner de nuevo sobre el tapete la cuestion romana, buscando un decidido apoyo en Inglaterra.

Anoche dieron los Sres. de Weisveiller un banquete al presidente del Consejo de ministros. Asistieron a él veinticuatro personas. A la derecha de la señora de Weisveiller se colocó el Sr. Mon, y a su izquierda al duque de Tetuan. Al lado del Sr. Weisveiller ocupaban los puestos preferentes la señora duquesa de la Torre y señora marquesa de Sierra Bullones. Entre los convidados se veia al ministro de los Estados Unidos Mr. Koerner y su señora, a los duques de Ahumada, de Fernandina y de la Torre, a los generales Gasset y Quesada, a los condes de Sclafani, al introductor de embajadores señor Bazo y otras personas de distincion.

Se está formando ya por el inteligente y activo empresario de los reales sitios Sr. Ugalde la compañía que ha de actuar en el teatro de Aranjuez durante la próxima primavera. Al frente de dicha compañía figurará, como primer actor, don Vicente Jordan, que hoy se halla en el teatro de Valencia.

De Roma nos confirman que si monseñor Barilli, nuncio de Su Santidad en Madrid, es elevado al cardenalato, como todo el mundo cree, será elegido para la nunciatura de Madrid monseñor Franchi, en cuyo favor se dice allí que ha escrito S. M. la reina.

Ha sido nombrado inspector de vigilancia en Madrid el Sr. Corona, en sustitucion de D. Faustino Vergara, que ha sido declarado cesante.

Probablemente, segun las noticias que hemos tenido hoy, el duque de Valencia no podrá salir de Aranjuez para Loja hasta dentro de quince ó veinte dias, pues no se cree que antes se restablezca la persona de su familia por cuya enfermedad se ha detenido, á pesar de que ha experimentado algun alivio.

A fines del mes actual empezarán las funciones en el Circo de Recoletos, que dirige el Sr. Price. Se están haciendo importantes reformas en el local, y especialmente en el alumbrado. El jardín inaugurado el año último ofrecerá en el actual mayor amenidad y desahogo.

La última novedad en abrigos de señora presenta como lo más generalizados los de hechura de paletot. Para trajes elegantes y sencillos, están muy en moda los paletots ó las capitas cortas de la misma tela que el vestido, adornados con entrecos de encaje, con galones, con tiras de tafetan picado, y con bordados a punto ruso, hechos con trenzillas de seda.

Los sombreros de la estacion presente son un poco más pequeños que los que se han llevado este invierno: algunos de ellos forman una pequeña punta á lo Maria Estuardo, y otros tienen el ala que avanza bastante sin ser muy alta. La generalidad se hacen de crespon ó de tul y se adornan con flondas y flores. Comienzan a verse algunos de paja y entre los más fondo de tul blanco, cuya ala está adornada de encaje, citaremos uno de paja de arroz, con nada al lado izquierdo con una rama de margaritas. En el punto de union del bavelet con la copa lleva un elegante lazo de paja terminado por dos caidas. La parte interior del ala está adornada con rizados de tul y margaritas.

Ya está redactada, y parece que mañana será elevada al gobierno, la protesta que la empresa del teatro Real de Madrid hace contra la decision tomada por el gobierno en virtud de consulta del Consejo de Estado, permitiendo funcionar una compañía de ópera italiana en los Campos Eliseos de Madrid.

Mañana debe presentarse al Congreso por el diputado D. Manuel Silveira una oposicion de más de cien propietarios y labradores, entre los que figuran las personas más conocidas por su posicion y riqueza en España, solicitando de los diputados que esciten al gobierno para que en la actual legislatura se presente y vote el proyecto de guardería rural que está ya terminado en el ministerio de Fomento, dedicando si fuese preciso alguna sesion extraordinaria a su discusion.

Se nos ha asegurado que los progresistas no tendrán banquete el Dos de Mayo, sino que se limitarán a concurrir á la procesion cívica ordinaria, vistiendo de luto y llevando coronas que depositarán sobre el monumento del Campo de la Lealtad.

En Roma se cree que uno de los cardenales reservados in pectore por S. S. en el último consistorio, es el nuncio de la Santa Sede en Madrid, monseñor Barilli.

La comision del Senado, encargada de informar sobre el proyecto de ley estableciendo dos salas de casacion en el Tribunal Supremo de Justicia, aprueba unánimemente el proyecto del gobierno.

Cartas autorizadísimas recibidas de Roma, nos permiten calificar de infundada la alarma que varios periódicos extranjeros parecen que se complacen en estender, presentando como inminente al muerte de S. S. Pio IX. La salud de éste no es desgraciadamente satisfactoria; su actual dolencia no hace esperar un total restablecimiento; cualquier nuevo accidente puede venir á comprometer sus preciosos dias; pero la verdad es que no

hay motivo alguno especial para abrigar hoy temor que no pudiera abrigarse hace dos ó tres meses.

De la Agencia Peninsular recibimos hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris, 4.
La emperatriz Eugenia ha dado orden para que todos los dias se le transmitan directamente noticias de la salud del Santo Padre, que sigue inspirando legítimas inquietudes, a pesar de haberse mejorado estos últimos dias.

Los diputados Thiers y Barrier, muy entibados en su oposicion desde el momento de las elecciones de los señores Carnot y Garcier Pagés, se han negado positivamente a asociarse á la mayor parte de las enmiendas que presentarán los diputados de la izquierda con motivo de la discusion de los presupuestos.

No hay tampoco acuerdo entre los señores Olivier y Julio Favre.

El vapor «Ripon» que conduce a Inglaterra á Garibaldi y sus amigos ha llegado a Neóles.

A consecuencia de haber sido asesinado recientemente el jefe político de Imora, se han hecho nuevas prisiones. La mayor parte de los presos pertenecen al partido republicano.

El Papa Pio IX ha podido recibir ayer en su Cámara a varios personajes de distincion. Su salud sigue mejorándose.

Se ha publicado el rescripto ó decreto pontifical, autorizando un empréstito de 40.000.000 de francos.

Anoche celebraron una reunion varios demócratas para acordar el modo con que deberían conmemorar la gloria de los que murieron el día Dos de Mayo de 1808, defendiendo la independencia española. Parece que determinaron no tomar parte en ningun acto aislado, supuesto que todos los partidos y el mismo gobierno pensaba celebrar aquella solemnidad como pudieran apeteer los más entusiastas patriotas.

Aoche administraron los Santos Sacramentos á la esposa del director general de Beneficencia Sr. Rubi.

Ayer á las doce de la mañana se celebró en el colegio de Niños de San Vicente de Valencia el sorteo para la adjudicacion de las dos dotes anuales de 2.000 rs. concedidas por el Crédito territorial español á favor de las niñas asiladas en dicho establecimiento.

En el patio del colegio de niños huérfanos de San Vicente Ferrer se está ya levantando el altar de costumbre para solemnizar la fiesta de su santo patron y fundador con la representacion de algunos de sus maravillosos hechos. Segun noticias, las funciones de este año van á ser brillantísimas, pues dicho patio estará adornado con más de doscientas banderas, y por la noche iluminado profusamente con faroles á la veneciana y vasos de color, colocados sobre graciosos arcos. Los mismos niños que tantas aplausos arrancaron en la representacion del Belén, lucirán su precoz talento cómico en los Milagros del Taberner y El Fanatich de Traiguera.

A pesar de los recios vientos de estos dias, dicea de Valencia que no ha sido tanto como se creia el perjuicio ocasionado en la Plana á los cosecheros de naranjas; pues las que quedaron en los árboles despues de las heladas recobraron la savia y se hallan muy sujetas á las ramas que las sostienen. El precio de este artículo va en aumento, habiéndose realizado las últimas ventas de 110 á 120 reales el millar.

Anuncia un periódico que la diputacion provincial trata de nombrar una comision de su seno para que se ocupe de los sucesos ocurridos estos dias con motivo de la real orden derogando algunos de sus acuerdos, y proponer la conducta que ha de seguirse.

La comision del Congreso que entiende en el proyecto de ley de ensanches de provincias, que ha terminado ya su dictámen, de acuerdo con el señor ministro de Hacienda, tendrá uno de estos dias una conferencia con el señor ministro de la Gobernacion.

Pronto se abrirá al público el salon de la escuela italiana del Museo de Pinturas, en el cual se han hecho obras de consideracion, costeadas por S. M. el rey.

Los guardias números 822 y 834 del tercio veterano de esta corte nos ruegan hagamos constar que fueron ellos los que tuvieron esclusiva parte en el descubrimiento del autor del robo de 319 reales, cometido el día 2 en la tienda número 8 de la plazuela de San Ildefonso; no habiende intervenido en dicho servicio, como equivocadamente se ha dicho, el señor inspector del distrito de la Universidad.

El Hospital general de Valencia está recibiendo continuas mejoras. Ultimamente se han construido 150 camas de hierro, con sus jergones y colchones, introduciéndose el alumbrado de gas en los departamentos, y va á construirse un nuevo horno de pan-coer para el servicio del establecimiento.

La comision de abolicion de la reforma constitucional reunida esta tarde en el Congreso con el presidente del Consejo y los ministros de Estado, Gobernacion, Gracia y Justicia, Fomento y Ultramar,

ha acordado dar su aprobacion completa al proyecto del gobierno.

El Sr. Pesada Herrera, presidente de la comision, escitó al gobierno á que manifestase los motivos por que se habia puesto en la ley las disposiciones transitorias que algunos individuos de la comision verian desaparecer con gusto del proyecto, si no habia razones poderosas en contrario.

El presidente del Consejo explicó cuales eran estas razones, de un modo que dejó convencidos á todos los individuos de la comision.

Un individuo de ésta, el Sr. Romero Ortiz, advirtió que la comision omitiria el poner preámbulo á su dictámen, ó si podia alguno seria explicando per qué no fundaba su dictámen.

Con lo que terminó la reunion.

Mañana se reúne en el Congreso, con asistencia del señor ministro de Fomento, la comision que ha de informar sobre el proyecto de ley concediendo un ferro-carril de Moren á Osuna. Probablemente mañana mismo quedará firmado el dictámen favorable al proyecto.

No hay nada de verdad en la combinacion que corre por los periódicos sobre variaciones esenciales en el alto personal de Hacienda. En nuestro concepto, no deben esperarse en este departamento ni remociones injustas, ni mucho menos ascensos inmotivados, mientras el señor ministro de Hacienda, sin perder de vista el mejor servicio público, no hace las separaciones que vayan permitiendo las vacantes naturales que resultan en la administracion.

La señora marquesa de la Vega de Armijo, á la que anoche se administraron los últimos Sacramentos, se encontraba esta tarde de gravedad suma.

En la calle de San Andres ha habido una reyerta entre dos individuos, habiendo salido herida una de ellas, que ha sido curada en la segunda casa de Socorro. En la misma casa ha sido auxiliado un herrero á quien habian herido en la calle Ancha de San Bernardo, sin que se sepa quién, pues el herido no lo ha manifestado.

La jóven que fué herida hace pocos dias en la calle del Barquillo, continúa en bastante regular estado.

En la subasta de Bienes Nacionales que ha tenido lugar hoy, se ha presentado una protesta á nombre del infante D. Sebastian, como gran maestre de la Orden de San Juan contra la enajenacion de unas fincas que se pretende pertenecen á dicha Orden. Con arreglo á la ley, esta protesta no ha sido admitida.

Muy pronto tendrá lugar la vista de la causa formada á consecuencia del hallazgo del cadáver de un jóven en la Fuente Castellana á mediados del mes de agosto último, y por cuyo motivo hay pedidas las penas de cadena perpetua contra dos á quienes se cree autores del homicidio, habiendo sido otro absuelto de la instancia.

Parece que se ha impuesto una multa de 4.000 rs. al periódico La Libertad, por haberse repartido ántes de tiempo.

Ha sido nombrado auxiliar del ministerio de la Gobernacion el oficial del gobierno de esta provincia, D. Juan Méndez Conde.

Por la Direccion de Aduanas se ha declarado el comiso del buque que hace poco tiempo entró en el puerto de Málaga con un cargamento de pertrechos de guerra; asunto de que nos hemos ocupado extensamente.

Ha sido preso anoche por el inspector de vigilancia de Palacio, un individuo, vendedor ambulante que, habiendo el cual hace cosa de un mes comprómetió á un amigo suyo para que le proporcionase billetes de Banco con objeto de cambiarlos y ganarse alguna pequeña cantidad por este servicio. El amigo le proporcionó, en efecto, un billte de 4.000 rs. de otra persona, y el vendedor, despues de cambiarlo, se fué á Aranjuez con el dinero, dejando á la responsabilidad consiguiente al amigo que de él se habia compadecido, y que por esta razon se encontraba procesado.

De la Agencia Havas recibimos esta tarde los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Londres, 3.
«El Observer» dice que los torys abrigaban la intencion de derribar al ministerio en la cuestion de Standfel, miembro del Parlamento, á quien se acusa de haber intervenido en los planes de conspiracion de Mazzini. Si logran su objeto entablarán en seguida negociaciones con Francia, proponiendo reunir el Congreso de las potencias europeas. Están igualmente dispuestos á favor de una alianza ofensiva y defensiva con Francia.

Paris, 13 (por la tarde).
«La France» dice que mejora la salud del Santo Padre.

El mismo periódico cree saber que todas las potencias admitirán el proyecto de conferencia.

«El Pays» y «La France» piden para el caso de que la mayor parte de las potencias abandonen las bases de las estipulaciones de 1851 y 1852, que todas las poblaciones de los Ducados escocjan por sí el gobierno que deseen.

Roma, 3.
Se ha publicado un rescripto autorizando un empréstito de 40 millones de francos para atender á las necesidades de la administracion romana.

El Padre Santo debe asistir el lunes á la ceremonia de la iglesia de Santa Maria Minerva.

El Sr. Esperanza, oficial que era de la presidencia del Consejo, ha sido nombrado oficial del ministerio de la Gobernación, pasando el Sr. Apusa a la presidencia del Consejo.

Parece que trata de crearse una Sociedad de crédito para aprovechar el agua de los principales ríos de España, destinándola al riego. Tenemos entendido que las provincias de Extremadura serian las primeras en gozar de las ventajas de los trabajos de dicha Sociedad.

El Sr. D. José Enriquez nos ha dirigido un comunicado con motivo del sueldo en que dábanos cuenta del decreto de disolución de la Sociedad Fabril y Comercial de Gremios.

A excitación de dicho señor, hacemos constar: 1.º Que la disolución de la Sociedad Fabril y Comercial de Gremios ha sido propuesta voluntariamente por la actual administración de la misma a la junta general de señores accionistas, celebrada el 28 de febrero del año 1863, y acordada por unanimidad. Y 2.º Que los abusos a que dicho real decreto se refiere, son anteriores a la administración actual de la referida Sociedad.

Ayer tarde tuvo lugar la tercera representación de las que se propone dar la Junta de la Academia de la Nueva Infancia, sita en la Platería de Martínez. Todas las niñas y niños fueron tan aplaudidos como siempre, mereciendo especial mención el simpático niño Ramon Arana, que se presentó por vez primera, encargado del corto papel de Pedro en el juguete nuevo, original de D. Antonio Furnell, titulado *El pastor de Buitrago*.

Ha llegado a esta corte el Sr. Poderon, empresario que ha sido en Granada diferentes veces de funciones taurinas. El señor Poderon trata de ajustar, no solo cuadrilla para una corrida de toros, sino una compañía ecuestre que actúe durante las fiestas del Corpus y feria que con tanta brillantez se celebran en aquella poética ciudad.

El ministro de Fomento, Sr. Ulloa, ha llevado a Consejo de ministros el proyecto de ley estableciendo la guardia rural, y se halla decidido a presentar el proyecto a las Cortes en la presente legislatura.

Hoy se ha verificado en la iglesia de San Sebastián, en la capilla propia de los actores dramáticos, la función anual que estos acostumbran ofrecer desde tiempo inmemorial a su patrona la Virgen de la Novena. La capilla ha estado rica y lujosamente decorada, asistiendo a la función, que ha costado el primer actor del teatro, don Príncipe D. Manuel Catalina, todos los actores residentes en Madrid y que, como el Sr. Remca (D. Julian), no se hallan físicamente imposibilitados. La música de la raiisa que se ha cantado, y por cierto de mucho mérito, pertenece al maestro Ohejero; y no ha sido oficiada por las mismas actrices congregadas por

haberse opuesto a ello el vicario eclesiástico. En cambio ha solemnizado la función un grande cuerpo de voces e instrumentos. La Congregación de la Virgen de la Novena, compuesta de actores dramáticos y de otros artistas dependientes de nuestros teatros de verso, ha remacido, a juzgar por la función de hoy, de un modo brillante para el culto y para sus asociados.

El agnador que fué atropellado ayer tarde a la entrada de los toros en la calle de Alcalá por un ómnibus que volvía de vacío, se llama José Alba, tiene 65 años y es de la provincia de Oviedo. Hoy seguía mejor, aunque de gravedad, en el hospital de la Princesa, adonde fué conducido desde la casa de socorro de la calle de Fuencarral, donde recibió la primera cura. La lesión que recibió fué la fractura de dos costillas y algunas contusiones en la cabeza y las manos.

Han fallecido: en Oviedo D. Juan Torre; en Jaén D. Juan José Peña; y en Valencia el sacerdote D. Antonio Angelis y Vargas.

La causa formada al dependiente del Hospital general, que como dijimos en su día dió muerte de un tiro a un compañero suyo en el cerrillo de San Blas, se halla ya en estado de defensa, habiéndole conferido traslado para el nombramiento de defensor. El promotor fiscal ha pedido contra el procesado 19 años de reclusión como homicidio simple.

Ha pasado al juzgado de Getafe la causa incoada por el del Congreso, que estuvo de guardia ayer, a consecuencia de la herida causada, como decimos en otro lugar, a un guarda del ferro-carril del Mediterráneo en término de Villaverde.

Esta tarde, a hora avanzada, hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS de la Agencia Havas:

Londres, 3. Lord Palmerston disolverá las Cámaras si el ministerio es derrotado en ellas.

Sonderburgo, 2 (a media noche.) Hace tres horas que prusianos y dinamarqueses mantienen un cañoneo terrible.

Southampton, 3. Ha llegado Garibaldi. El alcalde le ha conducido a su morada. Las calles y las ventanas están llenas de gente que aclaman a Garibaldi.

El capitán de un buque ballenero llegado al Havre, ha manifestado que al pasar por junto a las islas de la Tesorería supo que sus habitantes mataron y se comieron en 1861 a los individuos que formaban la tripulación del buque angloamericano *Superior*, a excepción de un hombre que cambiaron por un hacha.

El difunto rey de Baviera, que poseía una fortuna particular de 4.000.000 de florines próximamente, dejó ordenado en su

testamento se emplee toda ella en obras de utilidad pública y de beneficencia.

El aserrador de madera que fué herido hace nueve días en la venta del Espíritu-Santo continuaba hoy en la casa de Socorro de la calle de Fuencarral al parecer en mejor estado, aunque no fuera de peligro todavía.

Ayer tarde fué herido levemente en una mano un guardia veterano que en el puente de Toledo quiso intervenir, cumpliendo con su deber, en una quimera. El asereser parece ser un provincial de Madrid, y según noticias se halla ya a la disposición de la autoridad competente.

Esta noche dan un banquete los embajadores de Austria para celebrar la concesión de la banda de María Luisa a la hermosa y simpática señora condesa de Crivelli. Asistirán a él el ministro de Estado y el introductor de embajadores.

Por despacho telegráfico se sabe que en la elección de diputados provinciales por Oriuela han triunfado los Sres. Caballero y Espines, amigos del Sr. Capdepón, que han obtenido 122 sufragios de los 200 votos emitidos contra 78 únicamente que obtuvieron sus contrarios los señores Lacy y Arriera.

La persona que el día 1.º por la tarde encontró en la estación del ferro-carril del Norte un paquete de sellos de franco, que importaba 4.000 rs., no fué, según dijimos, un vigilante, sino el jefe de los vigilantes de dicha estación, don Tomás Navarro.

Con referencia a un despacho telegráfico, sabemos que en la platería de Suiol, en Barcelona, se ha cometido un robo de alhajas por valor de 12.000 duros.

Ha sido nombrado secretario de la diputación provincial de Alicante el oficial del gobierno civil de Segovia D. José Caro y Terile, que había sido propuesto en primer lugar en la terna. El Sr. Caro ha sido oficial del gobierno de Alicante y secretario interino del mismo.

Mañana saldrá probablemente de esta corte el Sr. Mendo de Figueroa, director general de Establecimientos penales, que pasa a girar una visita a los principales presidios de la Península e islas adyacentes. Mucho debe prometerse la administración del celo e ilustración de tan digno funcionario y distinguido escritor.

Esta tarde se ha reunido en el Congreso la comisión general de presupuestos para ocuparse, según tenemos entendido, del de Gracia y Justicia. A las cinco y media de la tarde continuaba reunida la comisión.

A la hora avanzada de la tarde en que cerramos este número no se ha recibido en Madrid despacho alguno que anuncie la llegada a Cádiz del correo de Ultramar.

A solicitud del señor conde de Campomanes, incansable en promover cuanto interesa a sus representados, la comisión general de presupuestos ha confirmado esta tarde el acuerdo de la subcomisión de Gracia y Justicia, que concedió el aumento de diez mil reales a la cantidad presupuestada para el material de la catedral de Lugo.

La comisión general de presupuestos ha aprobado esta tarde lo que le faltaba que examinar del de Gracia y Justicia y todo el de Fomento. No ha hecho otra novedad que autorizar al ministro de Gracia y Justicia, que se ha hallado presente, para emplear hasta cuatrocientos mil reales en mejorar la dotación de los curas párrocos.

Hoy no se ha celebrado el Consejo de ministros por tener que asistir éstos al seno de la comisión que entiende en el proyecto de reforma constitucional.

Hoy, según anunciamos, ha habido Capilla pública en Palacio, con asistencia de SS. MM., sus augustos hijos el Príncipe de Asturias y la infanta doña Isabel, y los serenísimos infantes D. Francisco, don Enrique y D. Sebastian.

Se ha acordado reponer al antiguo y digno empleado Sr. Falguera en la administración de Rentas de la provincia de Alicante.

La Sra. Istúriz y el Sr. Arderius están ajustados por la empresa de la Zarzuela para el próximo año cómico. Se ha desmentido por lo tanto, el que vayan a formar parte de la compañía que forma para el Circo el Sr. Obregon.

Mañana se presenta al Congreso el dictamen de la comisión de abolición de reforma conforme en un todo con el proyecto del gobierno. Los tres turnos en contra los consumirán; el 1.º el Sr. Nocedal; el 2.º el señor conde de San Luis, y el 3.º el Sr. Aparisi y Guijarro. Los señores Nocedal y Aparisi combaten que se haya tocado a la Constitución, y el señor conde de San Luis pide que se haga la abolición completa de la reforma.

Esta tarde ha asistido la real familia a la representación de *La conquista de Madrid* en el teatro de la Zarzuela. A la entrada fué recibida por el director de la empresa y autor de la música de la zarzuela, Sr. Gartzambide, quien tuvo el honor de acompañar a SS. MM. y AA. hasta el palco regio, y de conversar algun tiempo con nuestra soberana.

La Reina cedió el asiento preferente al Príncipe de Asturias, y el de medio a la infanta doña Isabel, ocupando S. M. el asiento de frente al público. S. M. el rey se colocó detras, junta al Príncipe de Asturias. S. M. la Reina iba con vestido claro y mantilla española, y S. M. el Rey de frac. La duquesa de Alba y la marquesa de Novaliches, que acompañaban a la real familia, ocuparon el palco inmediato al de SS. MM.

La representación ha sido esmerada por parte de todos los actores, y SS. MM. y AA. se han retirado sumamente complacidos del teatro. La empresa tenía preparado un refresco que SS. MM. se han escusado de aceptar por no alterar las horas en que acostumbran sus tíerios y angustos hijos a comer. Un numeroso público ha acudido hoy al teatro de la Zarzuela, llamado por la presencia de sus queridos soberanos.

FONDOS PUBLICOS.

Hoy como ayer, día festivo, no ha habido Bolsa en Madrid.

Los fondos no han sufrido alteración; siguen poco más o menos a los mismos precios que indicamos ayer a última hora.

No se han hecho operaciones. Fluctúan entre el alza y la baja. Pero se inclinaba con más al alza a las cuatro de la tarde.

ESPECTACULOS DE MAÑANA.

TEATRO REAL.—Función 116 de abem.—A las 8 1/2.—*Il trovatore*. PRINCEPE.—A las 8 1/2.—*Venganza catalana*.—Baile.

VARIETADES.—A las 8 1/2.—Cuarta representación fantástica de Mlle. Benita (prestidigitadora), la que ejecutará sorprendentes y maravillosos ejercicios.

CIRCO.—A las 8 1/2.—*La campana de la Almudana*.—Baile.—*La novia de Merle*. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—*Los dioses del Olimpo*.

DIARIO DE MADRID

Santos del día 5.—San Vicente Ferrer, confesor, y Santa Emilia.

ANUNCIOS

ECONOMIA RURAL ESPAÑOLA,

por D. JOSE DE HIDALGO TABLADA, Catedrático de Agricultura, cesante, etc., etc., y propietario labrador.

Esta obra, única en su clase, se ha regalado el primer tomo a los suscritores de *La España agrícola*, que lo son desde 1862. La suscripción a *La España agrícola* cuesta por los años de 1862 y 1863, francos de porte, 135 rs., suscribiéndose al primer semestre de 1864, por 35 rs en Madrid y 40 en provincias; por un año 65 reales.

La *Economía rural*, 30 rs. el primer tomo, franco de porte. Se está imprimiendo el segundo tomo; los que adelanten 55 reales antes de junio próximo, se les remitirán encuadernados.

Se reciben para pago libranzas y sellos de correo.

Los comisionados que tomen y paguen al contado varios ejemplares, se les hará el descuento que se convenga, según el número.

Dirigirse al director de *La España agrícola*, Bola, 6, Madrid.

mino donde debían intentar su crimen. Llamé a mis amigos, que nos acompañaban, invisibles a tus ojos, y marchaban en silencio por esa profunda cañada que no podíamos ver desde el camino, sobre todo a esta hora. Vernex está con ellos, voy a llamarle.

—¡Vernex! ¡Vernex! Este se presentó vestido de aldeano. Ven, le dijo Gerald sonriendo, a tranquilizar a mi hijo, que conserva sospechas de tí y de tus amigos.

—Padre mio, yo no he dicho... dijo Fidel enrojeciendo.

—Tú los conocerás mejor, Fidel mio! Tú perderas estas injustas sospechas, y no está lejos el día en que se descubran a tus miradas. Vernex, estoy contento de vuestras gentes. Que nos acompañen hasta Milan, donde nosotros llegaremos pasado mañana. Allí no tendré necesidad de sus servicios, y tendrán una prueba de mi reconocimiento. Marchemos reunidos hasta Brescia, y que luego se dispersen para no infundir sospechas.

La tropa les acompañó silenciosa y respetuosamente hasta Brescia, donde entraron al rayar el día, despues de haber despedido a sus libertadores.

XLVI.

¡A las armas! ¡A las armas!

Descansaron allí algunas horas de las fatigas de una noche tan agitada, y en seguida emprendieron su camino. No les sucedió nada de particular hasta Bergamo, donde hicieron noche. Gerald, así que se hubo dormido Fidel, se vistió y pasó toda la noche ocupado en secretos asuntos, con gran asombro de Fidel, que al despertarse, y no viendo a su padre, preguntó a los criados de la Fonda del Fenix donde se encontraban, y si habían visto salir a su viejo amigo. Le respondieron que había salido una hora despues de su llegada, y que había pasado la noche fuera.

Fidel, inquieto con su ausencia, temió que le hubiese abandonado; pero acordándose del misterio que le rodeaba y de muchas ausencias de este género que había hecho antes, y sobre todo de su carine, desechó esta desconsoladora idea.

Sin embargo, esperó mucho tiempo porque Gerald no volvió hasta las diez de la mañana. Estaba triste y silencioso.

—Buenos días, amigo mio, dijo a Fidel dándole la mano.

—¡Padre mio, le respondió el joven con timidez, he estado muy inquieto con vuestra ausencia! Cansado como estábais ayer, ¿qué ha podido obligaros a no tomar el reposo necesario?

—He tenido que hacer un negocio importante, y solo de noche podía encontrar a las personas que quería ver.

—De noche?

—Sí; pero partamos: es preciso que esta misma noche llegemos a Milan, y tenemos todavía mucho que andar. ¿Has oído a alguien? ¿Han venido a buscarme?

—No, padre mio.

—Yo esperaba a Vernex; me sorprende su tardanza.

—¿No lo habeis, pues, visto esta noche?

—Te comprendo. ¿Presumes, siguiendo tu manera de juzgar a mis amigos, que hemos tenido un nuevo consejo nocturno? No he pasado la noche con estos excelentes amigos; la he empleado aun más útilmente. Ya lo sabreis más adelante.

—¡Oh! ¡sin duda, padre mio, que sabré muchas cosas! pero nunca llega el día.

—Este Vernex...

—Estais muy inquieto.

—Inquieto, no; solamente que tenía una respuesta que darne muy importante... Pero partamos.

Se pusieron, pues, en camino, y pasaron el Adda en Vaprie, y durante todo el camino, Gerald permaneció silencioso como un hombre a quien hubiera abatido una mala noticia. Esto, que no era natural en Gerald, inquietaba mucho a su hijo, sin embargo guardó silencio y no le hizo la más insignificante pregunta.

Eran las diez de la noche cuando entraron en Milan. Tan pronto como Gerald puso el pie en esta ciudad, cuna de su infancia, torrentes de lágrimas corrieron de sus ojos. Se detuvo, y estuvo próximo a perder el conocimiento, y apoyándose en el brazo de Fidel, le dijo:

—Esta es, hijo mio, mi ciudad natal. Hace cuarenta y un años que vine al mundo para sufrir, para ser muy desgraciado. Tu madre, la infortunada Paola, nació tambien en esta ciudad. Vuestra infancia fué muy feliz. ¡Por qué este sueño venturoso no ha durado más tiempo! ¡Ha llegado ya a Milan, que abandoné hace más de veinte años, como un vil criminal, sin esperanzas de volver a ella! ¡Oh, Fidel mio! ¡Cuán dulce es volver a

su patria! ¡Cómo conmueve el alma la presencia de los lugares que nos han visto nacer!

Esta hermosa luna que nos hace ver los monumentos, los palacios y las altas torres de esta inmensa catedral, todo me habla a mi imaginación, todo me recuerda los años tan tranquilos de mi infancia, y esta ciudad sería para mí, en adelante, un paraíso, si pudiese encontrar en ella a mi querida Paola! Además, hijo mio, te he dicho ya y te confirmo que aquí está el término de nuestras correrías; al menos me atrevo a esperarlo. ¡Una sola cosa me atormenta, y si tiene fundamento, yo solo seré acusado! ¡Cómo con mi experiencia he podido cometer semejante imprudencia! Pero veamos a Vernex; si me ha faltado en Bergamo, debe encontrarse aquí, en la plaza de Dorne, donde tiene su domicilio. Al menos estará Jorge, y sabremos alguna cosa. Ya ves, hijo mio, que esta ciudad está en pie de guerra. Parece que estamos en medio del día; tanta gente hay por las calles.

A medida que adelantamos hacia el interior, encontramos a cada paso cuarteles, cuerpos de guardia, centinelas, patrullas de soldados. Es que no hay momentos que perder para rechazar el ataque de los Imperiales que han hecho ya muchos estragos en las comarcas inmediatas. Conservemos nuestros vestidos de peregrinos hasta la habitación de Vernex adonde nos dirigimos. En un país religioso como este, bajo este traje somos menos sospechosos. Pero si nos detienen, yo sabré qué hacer para salir bien.

El temor de Gerald era fundado; porque al volver una calle, un centinela les obligó a entrar en el cuerpo de guardia.

—¿Qué vais a hacer, padre mio? le dijo en voz baja Fidel. ¿Nos salvará todavía el nombre de El Sostio?

—Me guardaré de hacerlo, le respondió su padre. ¡Ya no soy más que Gerald! El Sostio no existe ya!

Gerald dijo dos palabras al oído del comandante del puesto, y le enseñó un papel en apoyo de su asercion. El comandante lo leyó con respeto y lo devolvió a Gerald con mucha humildad; y para evitarle el disgusto de ser detenido por otras guardias, le dió un salvo-conduto, que Gerald dobló cuidadosamente, sin enseñarlo a su hijo.

Este estaba muy sorprendido viendo que el comandante les acompañaba hasta la calle. El oficial quiso allí decir algunas

palabras; pero Gerald le impuso silencio imperiosamente.

Por último, llegaron a la plaza de Dome, y entraron en una casa de hermosa apariencia. No estaba allí ni Vernex, ni Jorge; pero su viejo criado, vieno a Gerald, dió un grito de sorpresa, y cayó a sus pies llorando de alegría.

—Bartolomé, le dijo Gerald: es impongó silencio delante de este joven y de cualquiera otra persona. Aquiso y Gerald, le mismo que se llama Vernex, nuestro señor. Dadnos de cenar y que se nos preparen las camas, pues estamos muy cansados.

Bartolomé se levantó y salió para dar las órdenes necesarias. Gerald estaba muy inquieto por la ausencia de Vernex, y apenas dijo palabra; y además como había nes noches que no descansaba, subió con Fidel a una elegante habitación donde les habían preparado dos camas, y se entregaron a las dulzuras del sueño.

Fidel al despertarse no vió a su padre a su lado, y llamó:

—¿Qué quiere el señor? dijo Bartolomé presentándose.

—¿Ha salido Gerald esta noche?

—No, señor. El señor Gerald está fuera, es verdad; pero hace nada más que una hora. Me ha mandado que os diga que estará de vuelta antes de mediodía.

—La ausencia de su amigo Vernex le inquieta mucho.

—Nuestro amo llegará hoy por la mañana. Su hijo, el señor Jorge, que yo he educado, y que es muy gentil, está ya de vuelta. Está abajo; su padre no tardará.

—¡Oh, vamos a ser muy felices!

—¿Muy felices, buen Bartolomé?

Fidel suspiró, y notó que el viejo que le miraba fijamente parecía muy conmovido. Los ojos de este honrado hombre se llenaron de lágrimas, que caían sobre su pecho. Parecía que comprimía una multitud de sentimientos que agitaban su corazón y que se pintaban en sus miradas.

—¡Oh Dios mio! dijo cruzando sus manos. ¡Qué feliz soy viendo a este joven!

—¿Qué tenéis, le preguntó Fidel, muy conmovido tambien. Buen viejo, ¿qué tenéis? Parece que sufrís...

—Al contrario, señor Fidel. Dios es testigo de que nunca he sido más feliz que en este momento.

—¿Por qué?

—Me voy, señor Fidel; podía cometer alguna indiscrecion.

PERDIDA.

Habiéndose perdido el viernes ó sábado últimos en la calle de las Sortijas, se suplica á la persona que se haya encontrado las tres ó alguna de ellas, tenga la bondad de entregarlas en la plaza de Oriente, núm. 6, bajo izquierda, donde se darán las señas, y además de agradecerlo se gratificará.

EN LA SUBASTA CELEBRADA EL DIA 2 de cinco trozos en junto de los seis en que para tal efecto se dividieron las casas Carrera de San Jerónimo, núms. 47 y 49, modernas, que pertenecieron al último Excmo. señor duque de Híjar, no ha sido admitida la proposición que se consignó por lo tanto, en los términos anunciados en el Diario Oficial de Avisos de 25 de marzo y siguientes, día 6 de este mes á la una, tendrá lugar en las oficinas de S. E., situas en la planta baja de la segunda de dichas casas, el remate trozo por trozo de los cinco que espresan los planos general y parciales puestos de manifiesto con los títulos de propiedad y pliego de condiciones, en la notaría de D. Miguel Diaz Arévalo, calle de la Concepción Jerónima, núm. 13, segundo de la derecha, de nueve á dos.

NUEVOS CURSOS DE FRANCÉS.

SINTÉTICO-ANALÍTICO DE VIVA VOZ. El que suscribe anuncia á los que deseen aprender con facilidad, prontitud, poco estudio y ningún trabajo á hablar, leer, escribir y traducir con toda perfección el idioma francés, sin necesidad de gramática ni ningún libro, que el martes 3 del mes de abril abrirá nuevos cursos de dicho idioma, que tendrán lugar por la noche á horas convenientes. Acádo la plazuela de la Cruz, número 31, cuarto segundo derecha, de las nueve á las tres.—James Sampol.

SE TIMBRA EL PAPEL AL QUE COMPRE 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, lapiceros, plumas, porta id., jabón, cía, obleas y polvos. Todo 12 rs.; superior, 15; resmas de 250 cartas con 200 sobres, 20 rs. Se hacen tarjetas á 7, 8 y 10 reales. Almacén de papel, Olivo 14.

AL MAS BARATO DE MADRID.—MADAMA Laura Friolett de Paris.—Confección con máquina de toda clase de trabajos, para sastres y modistas, lencerías, corsés, abrigos, vestidos, etc., etc. Calle del Desengaño, 4, entresuelo.

SE DESEA UNA PERSONA PARA PONERSE al frente de un establecimiento que interesa 12.000 rs. Darán razón y portomenores, calle del Carmen, núm. 38, tienda de vinos.

LA PERSONA QUE HUBIESE RECOLEGIDO una perra blanca con pintas de color de canela, que se extravió el domingo por la noche, se servirá presentarla en la calle del Caballero de Gracia, núm. 25, principal de la izquierda, donde se le dará una gratificación.

EL SEÑOR D. V. ANTONIO DE LAGARDA Y CLARACO, coronel retirado (Q. S. Q. H.) falleció el 5 de abril de 1863. Su viuda la Sra. Doña Joaquina Felices de Lagarda; sus hijas Doña Enriqueta, Doña Margarita y Doña María de la Concepción, suplican á sus amigos que por un olvido involuntario no hubiesen recibido invitación, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la misa de cabo de año y fune... (Text continues with details of the funeral and a list of churches where masses will be held).

BANCO DE PROPIETARIOS. Sevilla, 16, principal. GIRO MUTUO AL 1 1/2 POR 100. En todas las capitales, cabezas de partido y pueblos de alguna importancia de España. SE INVITA AL SEÑOR DON GUI- lermo Roth, natural de Meiningen, se presente en la legacion de Prusia, calle de la Puebla, 14, para recibir una comunicación que le interesa.

INDUSTRIA Y COMERCIO. LIQUIDACION ESCPECIAL Y URGENTE de productos de Francia, Holanda, Bélgica, Alemania y del Reino, CONSISTENTE EN TELAS, TOALLAS, MANTELERIAS, PAÑUELOS, FRANELAS CAMISAS, PECHERAS, ETC. ETC., procedentes de secuestros de la aduana, saisis, saldes, protestas, etc. ADMINISTRADO POR LA AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS Y DEPÓSITO. Y VENDIDO A PRECIOS REDUCIDOS UNA TERCERA PARTE DE VALOR ACTUAL TASADO. En el local espresamente destinado para esta venta. EN LA CASA NUEVA 28 Y 30, CALLE ABADA, ENTRESUELO, ESQUINA A LA DE JACOMETREZO. Géneros procedentes de saldos de las fábricas de los países indicados, como tambien de secuestros de la Aduana, que serán vendidos por órden de los interesados á precios verdaderamente reducidos, más de una tercera parte de su valor actual. Las calidades, medidas y cantidades de cada artículo serán garantizados en las facturas.—Las telas se venden á partir de 3 y 5 varas.—Toallas, servilletas, pañuelos, etc., por medias docenas.—La venta será desde las nueve de la mañana á las ocho de la noche. Designación de los géneros á precios ya reducidos y fijos. 1.600 piezas de telas blancas sin aprestos é hilo redondo, divididas en cuatro series, habiendo: 800 piezas en 4, 5 6/8 ancho tasadas de 6 á 12 rs., hoy á 4, 4 1/2, 5, 5 1/2, 6, 6 1/2, 7, 7 1/2 y 8 rs. vara. 400 id. de id. más finas y estafinas para camisas superiores y almohadas, etc., de 13 á 32 rs., hoy por 8 1/2, 9, 9 1/2, 10, 11, 12, hasta 18 rs. vara. 200 piezas telas para sábanas, 3, 9, 10, 11, 12 y 13 1/4 de ancho, de 13 á 24 rs., hoy á 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15 y 16 rs. vara. 200 piezas id., más finas y estafinas, de 20 á 48 rs., vendidas hoy de 18 á 30 rs. vara. 800 mantelerias de dibujo y en granitos para seis y doce cubiertos, de 36 á 120 reales, reducidas hoy de 25 á 70 rs. 400 d. más finas de Sajonia y Bélgica; para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, los más ricos en dibujos y calidades, de 100 á 1.000 reales, hoy de 65 á 600 rs. Servilletas y manteles sueltos, desde 27 reales docena de servilletas y 10 reales un mantel. 2.000 docenas de pañuelos de puro hilo é hilo de batista en todos tamaños, tasados de 36 á 200 rs., reducidos hoy á 24 hasta 140 rs. docena. Toallas en granito, dibujos y adamas-cadas de todos tamaños, 45, 55, 65, 75, 90, 100, hasta 150 rs. la docena. Mantiles y servilletas para te, en blanco y color, desde 25 á 60 rs. la docena de servilletas é igual precio un mantel. 400 docenas de pecheras en todas clases, 60, 80, 100, 120, hasta 200 rs. la docena. Mantiles por varas, hay á 12, 16, 18, 20, hasta 30; franelas á 13, 16 y 18 rs. varas, y varios otros artículos, se venderán en proporción. Las servilletas granitas de 35, docena han llegado. El único depósito AGENCIA COMERCIAL EN ADUANAS Y DEPÓSITOS. SE SUPLICA A LA PERSONA QUE SE Haya encontrado dos sombrillas que debieron caerse de un coche en la tarde del jueves 31, en la calle de Carretas, las lleve á la de Hortaleza, núm. 67, cuarto 3º de la derecha, donde se dará una buena gratificación. NO MAS INDIANAS. Lanerías para trajes de señora de los gustos más lindos á 5 rs. la más cara. Pañuelos de Manila bordados á 5 1/2 duros. Idem de seda, á 12 rs. Visillos, punto encaje, á 17 rs. (anchos). Doce varas de bates liso, en 21 rs. Doce idem, bordada, en 24. Chaconadas, á 2, 3 y 3 1/2; francesas. Postas, 13, esquina á la de San Cristóbal. DON LUIS DELOUSTAL AVISA A LAS personas que pueda interesarles que ha trasladado desde hoy su residencia á la Fonda Española, calle de Jacometrezo, á la de la Concepción Jerónima, núm. 7, cuarto bajo de la derecha. LA ONZA DE ORO.— CALLE DE LA Salud, núm. 3, cuarto bajo. D. Juan Mendía, dueño del establecimiento, presta dinero á las clases pasivas al 2 por 100 mensual y con las condiciones que espresa el reglamento de dicho establecimiento. Se admiten cantidades para su colocación, abonando el 14 por 100 por plazo de un año; 16 por 100 anual por el de dos; y 18 por 100 anual por el de tres. Se compra papel del Estado en títulos y expedientes; solares de casas y terrenos en las inmediaciones de esta corte. Horas de despacho: de diez á cuatro. PLATERIA Y JOYERIA EN LIQUIDACION. Habiendo fallecido D. Gregorio Algar, dueño del establecimiento de joyería y platería que por espacio de tantos años ha estado en la calle de la Montera, núm. 30, se precede á la liquidación de los objetos existentes en el mismo, y para realizar en el plazo más breve posible se han fijado los últimos precios, que irán marcados en cada artículo de los muchos, nuevos y elegantes que encierra dicho establecimiento. IMP. DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor, D. Hilario de Zuloaga.

Bartolomé se retiró diciendo en voz baja: —¡Lo he visto! ¡lo he visto! ya puedo morir. Fidel comprendió que este viejo sabia que era hijo de Gerald, y que la presencia del mejor amigo de su señor causaba en su sensible corazón una dulce impresión; pero ¿por qué tanto misterio? ¿por qué temeraria cometer una indiscreción? ¿y cuál? Probablemente le habrían encargado secreto. Todo lo hacia creer despues de las primeras palabras de Gerald. —Vamos, pensó Fidel, agreguemos este misterio á los muchos de que estoy rodeado, y esperemos que llegue un día en que pueda saberlos. Gerald llegó por fin, y casi al mismo tiempo que él entró Vernex. —¡Ya has llegado, dijo Gerald á Vernex; mucho me has hecho esperar en Bergamo y aquí! —Os explicaré, respondió Vernex, la causa de mi tardanza. Ha sido muy útil para vuestros asuntos. Tranquilizáos, todo va bien. —Ya lo sé, amigo, replicó Gerald, radiante de alegría. Vengo de recorrer... ¡He visto á todos! ¡Triunfo al fin! Quiero decir que triunfaré, no hay duda; porque la condición que me ha impuesto es muy sencilla para ser hombre de honor. Ya hablaremos sobre esto. Pero, amigo, tengo una cosa de que acusarme. He cometido una gran imprudencia. Gerald, que habia entrado riendo y alegre, se puso sombrío y triste y suspiraba como oprimido por un gran peso. Vernex, sorprendido, le preguntó tímidamente si podia hablar delante de Fidel. —¡Ay de mí! respondió Gerald; ¡mi imprudencia alcanza á este desgraciado joven, y es preciso que la sepa! Fidel escuchaba con la mayor atención; Gerald continuó: —Vernex, la multitud de asuntos que nos han ocupado desde Ferrara, me ha impedido decirte un hecho singular y consultarte sobre él. Tú me habrías aconsejado y no hubiera cometido semejante falta. No me interrumpas. El conde y el coronel Leni, que fueron, como ya sabes, amigos míos, se me presentaron en Ferrara, y me juraron una amistad y una adhesión sin límites; me instaron para que los ocupase en algo en que pudieran serme útiles; casi se arrojaron á mis pies pidiéndome que les permitiera hacer al-

gun sacrificio; pretendían haberme servido en algunas ocasiones, y tuve la debilidad de oírlos. Me enganaron completamente, y les entregué una carta mi y de Fidel para ir á buscar á la marquesa de Arloy y á Inesia; para llevar de órden mia á estas señoras á Milan, y me juraron por su honor que las conducirían aquí, á su palacio. Juzga mi sorpresa, cuando me dijeron en Bergamo que estos miserables son los complacientes satélites de mi enemigo Leonardo; que su amistad con éste y sus vicios han sido causa de que les hayan arrojado de Milan, y ahora mismo acabe de convencerme de esta triste verdad, yendo á su palacio, que ya no les pertenece. ¿Qué dices? —¡Cielos! exclamó Fidel; ¿cómo mi padre?... —Deja hablar á Vernex, hijo mio, le dijo Gerald interrumpiéndole; que me confirme lo que me han dicho. —¿Cómo no me habeis hablado de esto, señor Gerald? respondió Vernex. —Los hermanos Leni están en la mayor desgracia desde hace dos años. Algun día os contaré su escandalosa historia. Básteos saber, que arruinados, acosados de deudas, están únicamente sostenidos por Leonardo, cuyas pasiones y criminales intrigas favorecen. Este les habia empleado en robar á Inesia, que sin duda está ahora en su poder. —¿Qué desgracia tan horrorosa exclamó Fidel. ¿Padre mio, qué habeis hecho? ¿por qué no cedisteis á mis fundados sentimientos? ¡Venganza! ¡Venganza contra ese miserable Leonardo! ¿Por dónde le encontraré? Vos conoceréis su morada; vos; corro... —¡Hijo mio, detente! ¡te lo suplico! Te he causado un mal y debo repararlo. ¡Los hermanos Leni abusan de esa manera de mi confianza! ¡Los hombres! ¡ah! ¡los hombres son muy malos! No hay duda de que la marquesa y su hija adoptiva, habiendo visto mi letra y la tuya... ¡en qué lazo tan horrible las he hecho caer! ¡Esoz malos hermanos son tan diestros! Ellas les habrán seguido. Te juro, Fidel mio, que voy á emplear todo mi poder para saber lo que ha sido de estas desgraciadas mujeres. ¡Tiembra, Leonardo! ¡Yo te arrancaré tus víctimas, y si el cielo es justo, tu castigo será ejemplar! ¡Lloras, mi querido hijo; acusa á tu padre! ¡Oh! Cree que está desesperado por haberte causado esta nueva pena; será la última, así lo espero. Vernex, Jorge, y otros amigos

enfermo, estaba ausente dias enteros, y cuando Fidel se quejaba de este abandono, Gerald le decia que iba á visitar las curiosidades de la ciudad. Fidel presumia que habiendo ya viajado su padre por estas provincias, habria visto todos sus monumentos; que tendria secretos particulares que no querría confiar tampoco á su hijo. Jorge tambien le acompañaba algunas veces y hablaba en secreto con él, lo que anunciaba nuevos misterios, que sin duda sabia Fidel algun día, porque el hábito de la sumisión habia disminuido su curiosidad, y estimaba á su padre hasta el punto de profesarle la más ciega confianza. Cuando hubieron descansado, Jorge desapareció otra vez, y Gerald quiso ponerse en viaje, disfrazados siempre de peregrinos. Entraron en un mal camino, y Gerald advirtió á su hijo que tenian que hacer hasta Brescia algunas millas por un terreno arido y arenoso, y en el que nunca se podia haber hecho ningún camino á causa de su desigualdad. Cortado este camino por barrancos que era preciso flanquear; estaba ademas rodeado de precipicios y de cañadas, cuyas grandes pendientes eran muy peligrosas; de trecho en trecho habia algunos bosquecillos que podian servir de emboscadas á los bandidos, y el día empezaba á declinar, cuando todavía estaban nuestros dos peregrinos en este camino solitario. Apenas se distinguían los objetos, cuando vieron llegar dos hombres á caballo y reconocieron al baron de Salavas y á Leonardo. Este se detuvo y dijo: —No sois el presuntuoso joven que se atreve á oponerse como mi rival? —Yo mismo soy, respondió Fidel, y si tuviese armas! —Tomadlas, dijo Leonardo arrojándole una espada. —¡Defiéndete, Fidel! exclamó Gerald, sin parecer conmovido. ¡Defiéndete, y no temas nada! —¡Vos sí que tenéis mucho que temer! dijo el baron de Salavas acercándose á Gerald; porque tengo muchas cosas que deciros mientras que mi amigo da una lección á vuestro Fidel. —¡A mí! gritó en seguida el baron. Y de repente se vió salir á Raec de un ribazo á la cabeza de una veintena de asesinos que querian rodear á nuestros dos viajeros; pero en el mismo instante, una multitud inmensa de hombres armados, y

que al parecer salían de la tierra, apareció por el otro lado; y arrojándose sobre el baron y Leonardo les hicieron prisioneros. La escasa tropa de éstos emprendió la fuga. Leonardo estaba furio o. —¡Qué quieres hacer de mí, miserable Gerald! exclamó. ¡Si me tratas como yo te hubiera tratado á tí, me quitarás la vida; porque yo en tu lugar no te hubiera hecho gracia de ella! —Yo te la haré, sin embargo; mi mano no se manchará con tu vil sangre. Te dejaré vivir para que sufras un castigo mayor, una muerte menos honrosa que la que yo pudiera darte. Tu tío se encargará de cumplir mi venganza, y la cumplirá segun mis deseos: aborrece á los malvados y á los asesinos. —Me das tus propios epítetos; ¡pero sabe que no temo nada más que la desgracia de doberte la vida, á pesar mio! —No quiero obligarte al recordamiento: este sentimiento, como todos, te es desconocido. No hago más que dificar tu castigo. —Amigos; dejad en libertad á estos dos miserables; les encontraremos cuando sea preciso. El baron de Salavas, que habia pasado un miedos mortal, se arrojó á los pies de Gerald y balbuceó algunas palabras. —¡Alma baja! le dijo Leonardo levantándole por un brazo. ¡Olvidas que yo te protejo y que te defenderé de las persecuciones de ese hombre? —Y de su hijo, sin duda, añadió el baron, que recibió el valor de los cobardes creyéndose protegido; porque el pretendido marqués de Arloy no puede ser otro que el hijo de Paola. ¿Os atreveis á desmentirme, Gerald? —¡Mereces que te arroje por ese precipicio por manifestar semejantes sospechas! le respondió Gerald. ¡Quítadme esos miserables de mi vista! Leonardo subió á caballo, el baron hizo lo mismo, y el primero dijo á su cómplice: —¡Qué quieres, Salavas, se ha frustrado nuestro proyecto! Vamos á ocuparnos de otro tan importante, y cuyo éxito tenemos seguro. Y se alejaron derramando un torrente de injurias y amenazas. —¡Ya tienes desbaratado este plan, de que te hablaba esta mañana! Jorge, que es muy listo, ha sabido este proyecto por uno de mis cómplices. Sabíamos desde Verona, la hora, el día y el sitio del ca-